



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

An die
Schulleiterinnen und Schulleiter
der weiterführenden Schulen in Bayern
- Versand ausschließlich per OWA -

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
5 3042.1

München,
Telefon: 089 2186 2185

60 Sekunden für die Demokratie Ein Videowettbewerb für Schülerinnen und Schüler

Sehr geehrte Damen und Herren,

am 23. Mai 2009 feierten wir den 60. Geburtstag des Grundgesetzes und damit der Bundesrepublik Deutschland. Dies ist ein guter Anlass für eine grundsätzliche Rückbesinnung:

Was ist für uns das eigentlich Wertvolle an der Demokratie? Was bedeutet für uns die Demokratie? Welche Rolle spielen die demokratischen Grundwerte in unserem täglichen Leben?

Der Blick auf den Kernbestand des Grundgesetzes gewinnt aus seiner Zukunftsorientierung erst Bedeutung. Nur zurückzuschauen hieße Asche aufzuheben, nicht eine Flamme am Leben zu erhalten. Deshalb interessieren uns insbesondere die Wahrnehmungen und Fragestellung von Jugendlichen zum Wertekompass den das Grundgesetz vorgibt.

Das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus initiiert den Wettbewerb „60 Sekunden für die Demokratie“. Im Kern geht es darum, dass Jugendliche einen genau 60 Sekunden dauernden filmischen Beitrag erarbeiten,

in dem sie ein Thema, das auch im Grundgesetz angesprochen ist, in den Mittelpunkt rücken. Sie zeigen aus ihrer Perspektive, was Demokratie für sie bedeutet. Dieser Beitrag wird auf dem Internetportal www.60sek.de vom 15. Juni 2009 bis zum 18. September 2009 eingestellt und präsentiert. Organisatorisch und inhaltlich betreut wird der Wettbewerb von der Landeszentrale für politische Bildungsarbeit und dem Netzwerk politische Bildung Bayern (www.politische-bildung-bayern.net). Teilnehmen können Schülerinnen und Schüler sowie Jugendgruppen zwischen 14 und 22 Jahren. Das produzierte Video muss nicht aufwändig sein, auch ein Video, das mit der Handykamera gefilmt wurde, kann am Wettbewerb teilnehmen. Wichtig ist, dass alle Beiträge genau 60 Sekunden dauern. Weitere Informationen zum Wettbewerb finden Sie ab dem 23. Mai 2009 auf der Internetseite www.60sek.de.

Die besten Beiträge werden einerseits durch eine Teilnehmerbefragung auf der Homepage ermittelt und andererseits durch eine Jury ausgewählt, die sich aus Mitgliedern des Landtags, Mitarbeitern des Kultusministeriums und Medienvertretern zusammensetzt. Die besten Beiträge werden nach der Bundestagswahl, also nach dem 27.09.2009, der Öffentlichkeit vorgestellt.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Ludwig Spaenle